

der las legítimas aspiraciones del ejército.

Sépase:

Que *La Gaceta* del sábado pasado publicó una real orden del ministerio de la Guerra, en cuya parte dispositiva se lee el siguiente párrafo:

«Quieren lo sucesivo, todos los proyectos de cuarteles tendrán como parte integrante un edificio para la oficialidad, en el cual, con la economía consiguiente al estado del Tesoro y a no imposibilitar el pensamiento, se establezcan los pabellones necesarios, donde sin lujo de ninguna especie, y mirando solo al decoro del jefe u oficial, puedan unos y otros vivir con mayor desahogo, del que por razones bien sabidas, alcanzan en el día.»

Y tan sabidas como son, que estamos seguros no habrán dejado de apreciar los interesados el buen tacto y oportunidad con que se han presentado de enumerarlas. Por lo demás, es de dudar que los jefes y oficiales pueden contar en lo sucesivo con la gracia de un edificio en todos los proyectos de cuarteles, nos parece tan en el tiempo futuro, que, aun en caso de llevarse a cabo, el cual tampoco fuera ningún milagro, algunos que se encuentran hoy de subtenientes, verán el primero de coronel.

Y nos quedamos cortos.

BONITOS

Dice *El Liberal*:

Acerca de las brutalidades á que está dando lugar el sistema de lazaretos y cordones, dice *El Correo* que de las relaciones sociales ordinarias no se puede prescindir ni como ciudadanos, ni como cristianos, ni como criaturas racionales. Pero como criaturas de Romero Robledo, sí que se supone que es de servicio de qué serviría ser conservador si no se pudiera prescindir de todo aquello que es necesario en la vida de los pueblos eúltos?»

Y lo peor de todo, es que nuestros apreciables colegas tienen razón que les sobra.

El desbarajuste que con motivo, ó mejor dicho, con escusa del cólera viene reinando en el país, gracias á los procedimientos de nuestros gobernantes y de sus agentes, no tiene fin y límites. Aquí, ante el temor de la invasión, cualquier alcalde de monterilla procede arbitrariamente á cordonar pueblos y lugares, siendo así que los cordones sanitarios interiores no hay ley alguna que los autorice, porque son atentarios á la libertad individual, y hasta inhumanos y originados a procedimientos bárbaros, ya sea negando hoy albergue á viajeros á quienes se obliga á marcharse sin auxilio de ninguna clase, como mañana dejando abandonados los coléricos.

Que todo es posible en esta Janja.

En España no es la primera vez

que el colega se ha posesionado de villas y lugares, causando víctimas y

más víctimas, pero no recordamos que jamás la prensa hubiese tenido que censurar con tanta unanimidad y energía procedimientos y hechos que nos ponen al nivel de Marruecos.

Pero, ya se vé en pasados días podíamos contar con los Rivero, los Madoz y tantos otros cuyos nombres enaltecen sus hechos y procedimientos durante crudísima invasion colérica. Mas estos pasaron ya.

Hoy, á lo que se vé, solo impera aquél miedo al microbio.

Se hicieron las paces, por fin, en el campo posibilista de la provincia, pero con un sabor así... vamos, un tanto á regaña dientes.

El señor Güell candidatos por el distrito de La Bisbal en las próximas elecciones, declara en un comunicado

inserto en *La Publicidad*, de Barcelona, que milita en el partido posibilista.

Y El Demócrata, apreciable colega local, lo hace así constar con notorio regocijo.

La paz, pues, queda hecha.

Pero es el caso que el señor Güell, después de su declaración de posibilismo, añade este parrafito, que no tiene desperdicio:

«Respecto al pasado, cada cual ponga en la conciencia su mano, y responda de qué parte estuvo el error y de cuál la justicia.»

Nos gustaría conocer sobre este

pasado la opinión del periódico posibilista.

Porque nos parece recordar que en las pasadas elecciones provinciales, algo y aun algo tuvo que ver con él.

Cofaninas cantan. Por

Chistes que parecen pálidos le

De *El Liberal* no salen bien, así

Nuestro compañero *Sabatillo*, en la revista que hizo de los toros ilg. Aranjuez escribia:

«Al llegar á Pinto indignación general. Venían en estación vagones cargados piedra Novelda.... Cólera en barras, como no quieren decirlo. Abandono gubernamental inexplicable al permitirlos éstos agravamientos tan nocivos. Gobierno persigue personas y respeta adquisiciones... Es por amor á la familia.»

Possible. Y dice por su parte otro colega:

«Una autoridad de un pueblo pequeño ha dispuesto reexpedir á Novelda, de donde procedía, un vagón de piedra de sillería, declarado género contumaz por la referida autoridad.»

También en Tembleque no se ha querido recibir un envío de sal de Torrevieja, á pesar de ser excelente la salud en esta última población.

Pues aquí está la gracia conservadora, puesto que si el cólera reinara en Torrevieja maldita la que tendría aprovechar el cargamento.

Apuntes para las efemérides conservadoras:

«Han sido aplazados los exámenes y la apertura de curso en los establecimientos de enseñanza.»

«A pesar del cólera oficial, las elecciones provinciales se llevan á cabo en toda España.»

«Es lástima que la mayoría de los estudiantes carezcan de voto por falta de edad, del contrario tal vez se

arian capaces de dárselos todos á los candidatos situacioneros, en agradecimiento del nuevo asueto concedido.

«A bien, que entre cuarentenarios, lazareños y coléricos lo que les van a sobrar son votos.»

«El entusiasmo del país ayudando.

La Correspondencia, asegura que no habrá crisis ministerial en mucho tiempo.

«Hum! mala espina para el gabinete.... Ahora creemos más fruca en su

próxima caída.»

Dice que terminado ya el expediente sobre la amortización de la calderilla catalana, le corresponde percibir a nuestra Diputación provincial por el 18 por ciento 98598 pesetas 27 céntimos en metálico y 30600 pesetas en títulos de la Deuda del 4 por 100 amortizables.

«Para cuando la primera subasta de nuevos caminos vecinales?

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL

París 9 Setiembre de 1884.

Sr. Director de *EL CONSTITUCIONAL*.

La isla Formosa parece querer ser el nuevo objetivo de las operaciones del almirante Courbet. Después de la nueva represión operada en Fou-Tochu, por el valiente marino, la ocupación de Formosa parece necesaria.

Preciso es, en efecto, que los franceses posean en el mar oriental de la China, un abrigo, un punto en donde sus buques puedan echar el ancla, sus tropas reponerse y sus reservas concentrarse.

Formosa responde enteramente á ese triple objeto.

Basta solo, mirar atentamente un mapa para apercibirse que esta isla y la de Hainan son para la marina francesa una posesión importantísima.

Si Hainan garantiza la policía del mar en la bahía del Tonkin, la posesión de Formosa hace imposible la reconstrucción así como el armamento de Fou-Tochu, tan altamente anunciado estos días pasados, por algunos gace-

tilleros amigos de la China. Será, en efecto, siempre lícito á la escuadra francesa quitar Formosa para impedir á las tropas del celeste imperio de ocupar su antiguo arsenal rediseñado á toda prisa y sin formalidad de ningún género.

Formosa es en resumen para la China lo que la Corcega es para la Francia.

Si los mandarines hubiesen tenido tan solo una sombra de espíritu militar, habrían desde mucho tiempo fortificado esa isla. Pero sus impresiones han sido tales que no han tan solo pensado en proteger los descendientes de una jurisdicción china contra las poblaciones indígenas.

Lo que los chinos han jamás tenido, los franceses podrán ensayar,

si toman posesión de Formosa. Ellos podrán desarrollar la agricultura, ya floreciente, sobre el litoral de la isla y hallar en los bosques, maderas para la construcción de sus navíos, así como las minas de carbon fueron explotadas. La ocupación definitiva de Formosa es decidida, la armada y la marina francesa abrirán en esa isla un alto campo de colonización.

Dr. J. P. Nolasco.

Gerona 11 Setiembre 1884.

Sr. Director de *EL CONSTITUCIONAL*.

Muy señor mío y amigo: ya que hemos leído en su periódico que el secretario de la Diputación provincial le ha regalado un ejemplar del reglamento de la propia corporación, de suplicios, se entere de tal documento, y verá seguramente nuestra opinión, como se destrozán los títulos profesionales y académicos en el personal facultativo, rebajando su dignidad hasta lo infinito, es decir y que puede asegurarse que corre parejas tal documento con el programa que se publicó para poder obtener el cargo de Director de las casas de Beneficencia, que ni el mismo quedó inventario capaz de resolverlo. Les gustaría á los autores de tal reglamento, y que si poseyesen algún título de abogado fiscal ó de Hacienda, después de muchos años de desempeñarlo, en pago de sus buenos servicios, se les cambiara por otro de escribiente. Por ahora no podemos decirles otra cosa, sino que ignoran por completo las leyes y disposiciones que rigen sobre la materia, y más si no

Siempre de V. affmos. y S. S. que nos manda *Karlos Gerundense*.

CRÓNICA GENERAL

Telégrama recibido del Gobierno civil de la provincia:

Director general de Beneficencia y Sanidad al Gobernador.

Madrid 10 á las 3:40 m. — Gracela publicará hoy siguientes partes relativos salud pública. España provincia de Alicante, fallecido ayer uno de los niños atacados, el otro se encuentra grave, en Novelda, ayer ocho invasiones y tres defunciones desgracia-

damente; en Elche se ha reproducido la epidemia, Delegado en aquella población participa que ayer hubo 18 invasiones del cólera morbo asiático. Y en Monforte no hubo ninguna invasión y falleció uno de los atacados anteriores invadidos en Alicante en los demás pueblos de la provincia no hay novedad. Lérida en Torres de Segre ha ocurrido una defunción de enfermedad sospechosa. En Balaguer hubo dos invasiones nuevas, continúan en tránsito 13 de los invadidos en días anteriores, cuatro de ellos graves. — Con las formalidades de costumbre y al toque de la campana capitular tomó ayer posesión de la dignidad de Dean de esta Catedral el Dr. D. Antonio Cervantes, Arcediano de Almería y predicador de S. M.

— Leemos en *El Memorandum* de Canarias:

«La extraordinaria tardanza del vapor correo de la Península que debió llegar á nuestro puerto en la mañana del 20, tenía al público, y especialmente á las familias y amigos de los pasajeros que embarcó en Cádiz, cuyos nombres se habían comunicado telegráficamente, en gran ansiedad y zozobra.

Como en su viage anterior llegó á este puerto el *Africa* con unas 20 horas de retraso á causa de la suiedad de sus fondos, creyendo el público que vendría el mismo buque, no se preocupó gran cosa durante las primeras 24 horas. Transcurridas hasta 30, principiaron los comentaristos y los tristes augurios, que tomaron cuerpo cuando se supo que el vapor *Africa* era el encargado de la expedición y que había salido de Cádiz el dia y á la hora marcada por itinerario.

Sin noticias alguna de la causa de la detención, pues no podía atribuirse á malos tiempos, los mas optimistas entraron en cuidado al llegar el retraso á mas de 60 horas, tiempo suficiente para un doble viage. En previsión de que hubiese tenido lugar algún accidente importante, en la madrugada del 23, sábado, se hizo á la mar la goleta de guerra *Ceres*, al mando de su bizarro comandante, señor Barrasa, con objeto de practicar un reconocimiento y prestar, si era necesario, y caso de encontrarle, los auxilios que reclamase el vapor *Africa*.

Felizmente, al poco rato de haber emprendido la marcha y al doblar la punta de Anaga, se encontraron ambos buques. Lo ocurrido al *Africa* fué lo siguiente:

Salio en efecto de Cádiz en la mañana del dia 17, conduciendo 21 pasajeros, la correspondencia pública y de oficio y carga para el comercio de estas islas. El viage fue feliz hasta las 11 y media de la mañana del 19, en que se advirtió fuego en la bodega. Tan luego tuvo conocimiento de este suceso el capitán, D. Enrique García, cuya serenidad fué tan admirable como el acierto de sus disposiciones,

mandó que se cerrara perfectamente dicha bodega, á fin de impedir que á favor del aire que soplaban con alguna fuerza, tomase vuelo el voraz elemento, dando otras órdenes, oportunísimas todas, conciérta reserva, para impedir que los pasajeros se apreciaran del accidente y se apoderase de ellos el terror, que en semejantes casos suele ser la más grave dificultad para dominar el mal.

No pudo, sin embargo, ocultarse por mucho tiempo la novedad que acontecía abordo, y cuando todos se enteraron de ella, se produjo el pánico consiguiente. El capitán, sin embargo, procuró tranquilizarlos á todos, dándoles seguridad de que el peligro no era grave y añadiendo que hallándose la isla de Lanzarote á 15 horas de navegación, el vapor aportaría á ella, sin que nadie tuviese que temer por su vida. Así fué, en efecto: el *Africa* se dirigió á Arrecife, á cuyo tranquilo puerto llegó al amanecer del dia 20, procurando dar fondo en punto aproposito por si llegaba el caso de varar el buque. Las autoridades y varios particulares de aquella localidad ofrecieron al capitán García toda clase de auxilios, mientras los pasajeros se dirigieron á tierra, tranquilamente en los mismos botes en que creyeron verse algunas horas antes juguetes de las olas.

A las 24 horas de haberse observado el incendio, y cuando se creyeron sofocadas las llamas, se practicó el reconocimiento oportuno, y comenzaron á funcionar las 3 bombas de abordo, con lo cual se consiguió dominarlo por completo, sin necesidad de varar el vapor que era la opinión mas general de cuantos tenían conocimiento del siniestro, y á lo que se opuso el señor García en beneficio de la empresa cuyos intereses le habían sido confiados y de los dueños de cargas, si bien manifestando que en un caso extremo no tendrían inconveniente en adoptar esta medida.

El fuego había comenzado en un baul que contenía ropas, dirigido á persona de esta capital, inmediato al que se encontraban entre otra carga, varias cajas de petróleo en doble envase de madera, que se carbonizaron. Fortuna extraordinaria fué que las llamas no se hubiesen comunicado á dicho líquido, cuya explosión pudo haber sido de fatales resultados. Las averías de la carga han sido de poca consideración; la correspondencia, aunque mojada, se salvó toda, y el buque no sufrió desperfecto apreciable.

A las 12 y media de la mañana del viernes 22, después de haberse reembarcado todos los pasajeros, zarpó el *Africa* del puerto de Arrecife con dirección al de esta capital, al que llegó al amanecer del 23.

El capitán García, apesar del deseo manifestado por muchos pasajeros, no permitió que estos satisfacieran los gastos de fondas mientras estuvieron en Arrecife. Todos elogian su serenidad y su discreción y nosotros tenemos mucho gusto en consignarlo así, enviándole nuestra enhorabuena por su comportamiento.

Felizmente el suceso, que pudo haber sido de terribles consecuencias, no produjo otras que el susto que es de suponer y el retraso de setenta horas en la llegada del vapor.

El Africa salió para las Palmas en la noche del sábado, y probablemente el mártes por la tarde, emprenderá su viaje de regreso á Cádiz.

Felicitamos á nuestro compatriota D. Enrique García, por haber salido en bien de tan eminentes peligros, así como á los armadores de *El Africa*,

por tener en su casa un marino hijo de Gerona tan valiente y entendido como nuestro amigo el capitán García.

— El domingo llegó á Villanueva y Geltrú nuestro distinguido y muy querido amigo el Excmo. señor don Víctor Balaguer, dignísimo diputado á Cortés de aquel distrito.

— Hemos recibido los cuadernos 26 y 27 de la monumental obra «España», que editan los señores Cortejo y Compañía de Barcelona.

— Hemos tenido el gusto de visitar el colegio de primera y segunda enseñanza que se ha establecido en esta ciudad en la calle del Portal Nou número 7, bajo la dirección del ilustrado profesor don N. Carlos del Coral.

Dicho establecimiento ofrece á la juventud todas las ventajas de los de su clase, pues está dotado de cuanto es necesario para que los alumnos que á él asistan puedan estudiar como corresponde las asignaturas que cursen.

Felicitamos al señor Coral y demás catedráticos, por el buen gusto y acierto que han tenido en montar dicho establecimiento.

— El domingo fueron detenidos por la policía en el barrio de Pedret y conducidos á la cárcel á disposición del Juzgado, dos sujetos forasteros, por considerarlos autores del timo que fué víctima en esta ciudad el dia 12 del pasado Agosto, el carpintero José March.

Felicitamos á los inspectores de orden público Ros y Giró, por ser los que llevaron á cabo tan señalado servicio.

Muchos enfermos, á quienes se prescribe un tratamiento por el aceite de hígado de bacalao, no lo pueden tomar por rechazarlo el estómago; por lo tanto, es nuestro deber llamar la atención de los señores médicos, así como á los enfermos, sobre las riquísimas propiedades medicinales del Vino de extracto de hígado de bacalao del Dr. Vivien.

Y eficacia superior al aceite de hígado de bacalao. Una cucharada del Vino Vivien equivale á muchas cucharadas del mejor aceite de hígado de bacalao. Una voz mas elocuente que la nuestra, es la experiencia que se encargará de demostrar sus excelentes propiedades. Depósito general en París, H. Vivien, 50, Boulevard Strasbourg; en el extranjero, en todas las farmacias.

ASOCIACION PARA EL FOMENTO DE LAS BELLAS ARTES DE GERONA.

La Comisión directiva, cumpliendo lo dispuesto por el Reglamento, tiene la honra de invitar á los señores socios á la Junta general ordinaria que se celebrará el dia doce del actual á las tres y media de la tarde, en el Salón de sesiones de la Casa Ayuntamiento, al objeto de dar cuenta de sus gestiones y de que se proceda á la elección de los individuos que deben componer la nueva Comisión directiva.

Gerona 10 de Setiembre de 1884.

— El Presidente, Joaquín Botet y Sisó. — El Secretario accidental, Juan B. Palacio.

ENSEÑANZA PRIVADA V
del Hebreo, Griego, Alemán, y de las Facultades de Letras, Derecho, y carrera de Perito Mercantil, por el catedrático de este Instituto, D. Víctor Ozcariz. Retribución mensual 20 pesetas. Para comenzar las lecciones se han de reunir 3 discípulos; y si llegasen á 8 se hará rebaja en los precios.

Se inscribe en la portería del expresado Instituto.

REMITIDO.

Gerona 10 Setiembre de 1884.
Sr. Director de *El Constitucional*.
Muy señor mío: Estimare á V. se sirva dar cabida en el periódico que tan dignamente dirige, á las siguientes líneas por lo que le quedará sumamente reconocido su atento S. S. q. b. s. m.—Antonio Castañera.

Agradezco con toda la efusión de mi alma el grandísimo interés que por mi salud han demostrado mis amigos políticos y particulares de esta provincia, y no siéndome posible por el momento contestar á las muchas cartas que de ellos he recibido, cumpleme decirles que lo haré tan luego esté algo mas establecido; que espero sea pronto.

A todos dár las mas expresivas gracias y envia un cariñoso recuerdo.

Antonio Castañera.

PARTES TELEGRÁFICOS

Madrid 10.—Respecto á salud pública de España se han recibido las siguientes noticias:

En Novelda ha habido 6 atacados y 2 muertos de enfermedad sospechosa.

El delegado especial de Elche declaró que se presentaron ayer ocho casos de cólera morbo asiático.

En Alian bien. En la provincia de Lérida, idem.

En Nápoles durante las últimas 24 horas han ocurrido 633 casos y 204 defunciones.

El rey Humberto y el príncipe Amadeo visitaron los hospitales católicos, encontrándoles en pésimo estado; fueron muy aclamados.

Las autoridades de Malta han impuesto 21 días de cuarentena á las procedencias de España.

En Copenhague se han tomado grandes precauciones respecto á las mismas, y en París se han declarado sospechosas.

Gerona. Imp. de P. Puigblanquer.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS.

Caries, flojedad de sangre ó descarnar de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles y demás sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etcétera, etc., deben usar el Elixir dentífrico Saint-Servant del Dr. Casasa.

Único lo que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y firme hasta los que más perdida la tienen. — Diríjase al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA Plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios. — Todos los principales Farmacéuticos de España y América. — En Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y Sífilis EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECENTES COMO CRÓNICAS. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA», exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bубones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa y obtienezlo otorgando brillantez.

Diríjase al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

BARCELONA

CONTRA LOS HERPES «Extracto anti-herpético» de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señá de haber existido.

Véase al prospecto. — Diríjase al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

Depositarios. — Todos los principales farmacéuticos de España y América. — Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA Ninguna fármaca debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas «Pildoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germe de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña, constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histericas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitations, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Diríjase al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA. — Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América. — En Gerona farmacias de Ametller, Coll y Vives.

ROB XARRÉ CONTRA LOS HERPES

Es el único medicamento de cuantos hoy dia se conocen, que sin debilitar al enfermo cura radicalmente los herpes por crónicos que sean. Basta su influjo desaparecen sin necesidad de pomadas ni otra medicación alguna exterior, las costras, granos, escamas, y demás manifestaciones herpéticas de la piel, así como las llagas de las piernas. También se curan radicalmente con su uso las enfermedades de la garganta, de los pulmones, estómago, hígado, bazo, intestinos y del aparato de la orina, siempre que dependan del vicio herpético. El uso del Rob Xarré se ha hecho general en toda España y en las Américas Españolas, por las innumerables curaciones que con él se han obtenido.

Léase el prospecto que acompaña á cada frasco en el cual á mas de encontrar detalles sobre el modo como obra este medicamento, se ve la manera de usarlo.

Depositario en Gerona, Farmacia de Ametller. — En Figueras, Farmacia de Galter.

NOTA: Cualquiera duda ó dificultad respecto al uso de este medicamento puede consultarse de palabra ó por escrito con el autor en su gabinete médico especial. — Calle del Pino núm. 14 piso 3.^o BARCELONA.

Maquinas agrícolas, vinícolas e industriales

MORATONA, GENIS, BARCONS Y BUREAU

PRINCESA, 53. — BARCELONA

Con el objeto de dar más amplitud a nuestro negocio de Maquinaria hemos trasladado el establecimiento de la calle de la Princesa, 53, á la misma calle núm. 59, y calle del Comercio, 19, formando un solo local, donde se hallarán:

La acreditada Bodega Fafeur para el trastiego de vinos. — Armarios filtros para id. y Mangas de tejido especial privilegiado. — Prensas y Estrujadoras para uva, con separador del escurrido ó sin él. — Depósitos de hierro estanado para alcohol. — Maquinas y Bombas de vapor de varios sistemas para riegos y abastos de poblaciones. — Calderas de vapor y otras para estufas. Bocoyes. — Instalaciones de Molinos y de toda clase de Maquinaria bajo la dirección de nuestro socio ingeniero Mr. Burau. — Caudímetros y otros Utiles para el comercio de vinos. Se alquilan Locomóviles y Bombas con ó sin material de agotamiento.

SE REMITE CATALOGOS Y PROSPECTOS. — La única recomendación que debemos hacer de la Maquinaria que vendemos, es que la garantizamos de tal modo, que si una vez instalada no correspondiera á las ofertas hechas, no tenemos inconveniente de devolver su importe á fin de que el comprador pueda contar con hechos prescindiendo de palabras.

Algarde Agonia.

PERLAS VITALES.

Poderoso regenerador. — 50 años de éxito positivo y continuado.

Poderoso regenerador, indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, y en el tratamiento de las crónicas cuyo curso retarda ó domina, casi siempre, de una manera completa. Infarto, pleura, retardo de las fuerzas orgánicas, cuando el abuso de los placeres, un trabajo excesivo ó afecciones morales, continuadas, han producido la postración y el desmedro. Medicamento especial en los desarreglos más inverados de la matriz de cualquier clasi-

sección que sean. Regularizador inimitable en las perturbaciones más ó menos exageradas del aparato digestivo, cuya actividad funcional, en todos los casos, desperta y normaliza. Específico soberano en el período constitucional de las enfermedades humanas, y muy especialmente en los estados caquéticos difíciles. Panacea notable en las afecciones de la infancia por su incepcional y rápida acción reconstitutiva. Remedio seguro contra la parálisis, impotencia y esterilidad. Superal y único recurso al final de las enfermedades cuando, perdida toda esperanza de salvación, se deshace lentamente la vida por agotamiento general de fuerzas, etc., etc.

Representación general en España: Centro Higiénico-Médico, Tapicería, 30 — BARCELONA.

Un solo punto exclusivo de expedición en Gerona, Farmacia de D. Agustín Garriga y en todas las principales poblaciones de España. — Ocio de estos

abstinentes.

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrización de las sustancias medicinales para recobrar la salud completa.

Dr. Richard Nikels, 14, Imperial via, Berlin.

Premiado 19 veces. — Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Dirección su preparado que denominamos OZON-SULFUR-NIKELS. — Realmente hemos visto comprobados cuantos efectos nos prometía, cabiendoles el placer de poder manifestarle que con su ESPECICO se suplen en ventaja las Aguas Minerales Sulfuroosas de los más renombrados manantiales y aseguramos que el uso del supuestado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos. Doctores

FÜLLER, KRAUSK y SIMMERMAM.

VIRUELAS. — Sarripión, Escarlatina, Rosa, Erupciones Infecciosas, las Precavé, Aborta y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

TISTIS. — Catarras pulmonares, Bronquitis, Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sean.

IMPRES. — Escrófula, Sífilis, Venereo, Reumatis y todas las enfermedades humorales por crónicas y antiguas que sean.

ULCERAS. — Malignas en la Matriz, Cervix, Utrá, Brea, Pecho, Tiernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas. — Portugal 1080 Reis.

Lo expende el Doctor MUTGE Director del Gabinete Médico Aleman, Cámen-41

Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan y remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

JAIME PADROSA

Añadido, Ballesteras, 45

Recomposición de Camas de Hierro, basculas, romanas, balanzas, pesas y medias, y arcas para guardar caudales.